# Mémoire de la réunion du 29 mars 2012 du Comité de Révision des Comptes de l'AIH

# 1. Proposition de définition des Termes de référence du Comité interne de révision des comptes

La proposition est approuvée et il est décidé de la soumettre au prochain Comité de coordination (CC). Il est décidé de maintenir la communication par courrier électronique.

#### 2. Avancement du bilan 2011

Suite à l'analyse de l'avancement du bilan 2011, ont été prises en compte les considérations proposées par Mariella :

- nécessité de consolider les partenariats (Vasco, FPH, Misereor, ENTPE) et d'en construire de nouveaux ;
- nécessité de trouver des donateurs privés (voir le document Almazán sur la soutenabilité) ;
- nécessité de diversifier les sources (autorités locales, etc.).

Comptabilité formelle et prochain audit externe :

- nécessité de disposer d'un règlement administratif. Il est proposé que Mariella le mette en place.
- nécessité de poursuivre la normalisation du travail.

Contrôle des dépenses :

- les outils utilisés se sont montrés efficaces (2011).

# 3. Observations sur les dépenses et le flux financier prévisionnel

Le rapport et la projection des recettes et dépenses pour 2012 sont approuvés. Sur cette base, la nécessité de trouver de nouvelles ressources apparait évidente, afin d'éviter une prochaine crise de liquidités et un manque de trésorerie pour réaliser les activités et maintenir l'opérationnalité de l'AIH.

## 4. Développement des partenariats

Sur la base des éléments présentés sur les projets en cours d'exécution, présentés et en cours d'élaboration, il est convenu :

- Que les Antennes fourniront les rapports sur le projet basque pour le 1<sup>er</sup> mai 2012;
- Que ce Comité se réunira courant mai, après la remise de l'ensemble des rapports;
- Qu'un échange aura lieu sur l'item PUBLICATIONS, car il est important d'élaborer des Termes de référence sur la politique de l'AIH dans ce domaine, avec des budgets par pays et des sources de financement.

Un point d'information est présenté sur les avancées dans la recherche de partenariats en cohérence avec les Lignes Stratégiques 2011-16 :

**Misereor**: le projet relatif au Fonds Populaire (Amérique Latine, 24 mois, débute en mai 2012, environ 70.000 euros) est en étape finale d'approbation.

# Mission en Espagne (février 2012, Cesare Ottolini et Pedro Franco):

- Gouvernement du Pays Basque : le dialogue pour obtenir une possible convention-relais s'est engagé de manière positive (global, 18 mois, débutera en 2013, environ 300.000 euros).
- Université du Pays Basque : le dialogue avec le professeur Angel
  Elias est engagé pour constituer un groupe de travail sur le "nouveau pacte social urbain territorial" à proposer pour le Pays Basque.
- OSPAAL, IEPALA : le dialogue politique est engagé, mais la crise qui affecte l'Espagne et l'actuel gouvernement de droite semblent bloquer les développements concrets.
- FAMSI: le dialogue politique se poursuit afin d'obtenir une convention-cadre axée sur la proposition de "nouveau pacte social urbain", ouvrant la voie à une meilleure collaboration dans la participation à des événements (Rio, juin 2012; Africités, Dakar décembre 2012; FSM-AMH, Tunisie avril 2013)

**Fondation OAK:** grâce au contact fourni par la FPH, la préparation des éléments à envoyer pour ouvrir la voie à une prochaine rencontre est en cours de finalisation. L'envoi inclut des pistes de projets potentiels basés sur les lignes stratégiques (jusqu'en 2016) et sur le POA 2012 (à approuver par le CC de l'AIH).

## 5. La soutenabilité de l'AIH

En ce qui concerne les partenariats, les spécificités des Antennes et des membres sont soulignées et l'accent est mis sur la nécessité de pratiquer la transparence et d'approfondir la collaboration entre les Antennes et la Coordination globale de manière à se conforter mutuellement.

Afin d'articuler le global et le local, il est proposé de mettre à disposition du CC et des Antennes le document de Cristina Almazán (avec sa traduction): "LA SOUTENABILITE DE L'AIH".